

Sehr geehrte Damen und Herren,

Umweltschutz geht uns alle an und aus diesem Grund ist gerade auch die Sensibilisierung und Förderung der Kleinsten ein unglaublich wichtiges Mittel, um nachhaltig Umweltschutz zu gewährleisten.

Aus diesem Grund schlage ich, als EmpfängerIn des Umweltschutzpreises 2022, die **ev. Kita Regenbogen (Langenlonsheim) sowie Herrn Volker Christ** vor.

Herr Volker Christ, ehemaliger Lehrer, hat sich über den NABU zum Naturtrainer ausbilden lassen und in Kooperation mit der evangelischen Kita Regenbogen, beginnend ab Herbst 2021, im vergangenen Jahr mit der Vorschulgruppe unzählige Projekte und Ausflüge zum Thema Natur, Tiere, Artenvielfalt und Umweltschutz erarbeitet, durchgeführt und begleitet. Ausflüge wurden zum Beispiel in die umliegenden Weinberge, den Wald und einen in der Nähe liegenden Garten, in dem viele verschiedene Baumarten wachsen, gemacht und hierbei Beobachtungen zur Natur im jahreszeitlichen Verlauf vorgenommen. Die Kinder erfuhren, was für eine gesunde Entwicklung von Bäumen, Pflanzen und deren Früchten benötigt wird und wie wir Menschen dabei unterstützen können, bzw. was ihnen schadet und aus diesem Grund vermieden werden soll.

Weiterhin wurden Nistkästen gebaut, bemalt und aufgehängt und viel Interessantes und Nützliches über die Tierwelt berichtet.

Es wurden Hochbeete und Pflanzen für den (sehr begrenzten und voll asphaltierten) Außenbereich der Kita besorgt und auch hier mit den Kindern gemeinsam der Weg von der Vorbereitung über das Aussäen, die Pflege bis zur Ernte erarbeitet und durchgeführt.

Es wurde mit Naturmaterialien gebastelt und gewerkelt, bei einem Ausflug zum NABU in Bingen wurden sogar in Eigenleistung Kräuter-Heilöle hergestellt, nachdem gemeinsam die dafür notwendigen Kräuter und Pflanzen bestimmt und gepflückt wurden.

Herr Christ und die Kita-MitarbeiterInnen hat/ haben sich mit viel Herzblut und großer Naturverbundenheit für die Kinder und deren Sensibilisierung für unsere Umwelt eingesetzt und durch die kindgerechte Aufbereitung nicht nur ganz viel Natur- und Tierliebe geweckt, sondern auch nachhaltig implementiert. Die Kinder hatten große Freude an den wechselnden Ausflügen und an all den (neu) erlernten Informationen und Fähigkeiten, vor allem aber auch an der selbstständigen Durchführung im Rahmen der Projekte.

Um das bereits stattgefundenene, unentgeltliche Engagement von Herrn Christ in Kooperation mit der Kita zu würdigen und um zukünftige Projekte möglich werden zu lassen, bzw. zu unterstützen, wäre der Umweltschutzpreis sicherlich ein geeignetes und gern willkommenes Mittel.

Bei Rückfragen können Sie sich gern an mich wenden.

Mit freundlichen Grüßen,

Lisa Legendre-Bald
Am Bohnenteich 10
55450 Langenlonsheim